

# EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses materiales y materiales de esta provincia  
ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción  
Dirección, Redacción y Administración  
MAYOR PRAL., 70  
TELÉFONO NÚM. 8

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
CAPITAL 1 pes.  
PROVINCIA 10  
EXTRANJERO 4 pes.  
Semestre 7 50  
Año 14  
REANUNCIADO 14 pes.  
Semestre 7 50  
Año 14

## CASA JULIAN DIEZ

### Mañana gran Exposición de CHAMPAGNE

1.000 botellas de marcas Nacionales y Extranjeras desde **4 a 20 pesetas**

en breve Exposición de novedades y artículos de Navidad

### Recibos talonarios

para dar parte en la LOTERIA DE NAVIDAD. Se venden en cuadernos de 25 y 50 hojas en la imprenta de este periódico.

### Casa

Se vende la señalada con el núm. 127 de la calle Mayor antigua en esta ciudad. Del precio y condiciones informará don Lucio González E. de Medina, Carnicerías, 14, pral.

### IBÁÑEZ, DENTISTA

Con el fin de atender a su distinguida como numerosa clientela, ha traído un inteligente como habil Odontólogo, que en unión del señor Ibáñez, y el refuerzo de su enfermedad, seguirán recibiendo consultas en este acreditado Gabinete Odontológico, que cuenta con 30 años de existencia y últimamente reformado con los refinamientos del arte dental.

Horas de consulta, de 9 a 5.  
MAYOR PRAL., 35, PALENCIA

### Cerdos en venta

al gusto y de media cría, raza verrón, de la Granja Agrícola. En la imprenta de este periódico darán razón.

## ¡Alto aquí!

Procedente de Jijona ha llegado a esta capital, el tan conocido y antiguo torero José Pico, el que tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela sus acreditados artículos que a continuación expresan:

- Turrones de todas clases.
- Peladillas.
- Pitones.
- Avellanas.
- Anises.
- Carapinadas.
- Dulces secos.
- Pasteles (gloria).
- Maspapas (figuras).
- Maqueños.
- Fruita seca.
- Melones.
- Granadas.
- Uvas.
- Batata.
- Naranjas.
- Plátano.

Todos estos géneros a precios económicos.

Don Saicho, 6  
Frente a Teléfonos

### Se venden 3.000 plantas de chopo lombardo

de tres años superiores; para tatar, con su dueño, en Amusco, Nicanor de la Vega.

### Sociedad Eléctrica Palentina

#### Compañía anónima

No habiéndose reunido número suficiente de accionistas para celebrar la junta general extraordinaria anunciada para el día 23 de Noviembre último, por orden del Consejo de Administración, se cita para celebrarla en segunda convocatoria el día 15 del corriente a las cinco de la tarde, con objeto de acordar la disolución de la Sociedad y cuanto se relaciona con la liquidación del activo y pasivo de la misma.

Pueden asistir a esta junta todos los accionistas de acciones de la Sociedad, cualquiera que sea el número de las que posean.

Palencia 4 de Diciembre de 1914.—  
El secretario, Ruperto Espegal.

### Santiago de la Cuesta

#### Médico dentista

Ha instalado un nuevo gabinete de Odontología en la calle Mayor, núm. 94, 2.º izquierda.

Horas de consulta, de 11 a 1 y de 3 a 5.

## INMAGULADA!

No sé lo que pensarán mis lectores sobre la excelencia de esta palabra aplicada a María Santísima. Yo la encuentro tan magnífica como un poema heroico, tan adorable como una visión celestial, tan divina como un dogma religioso. Y sinceramente juzgo que ella es una de las más valiosas perlas que enriquecen nuestro romance.

Así como hay paisajes cuya belleza se desconoce por no haberlos contemplado directamente, por idéntica razón existen palabras en nuestro opulento y magestuoso idioma cuyo valor se ignora por no haber meditado en ellas lo necesario para evaluar su mérito.

La palabra es expresión de la idea, y si hay palabras vacías de sentido, estas nacen de las ideas falsas que representan, no de su plasticidad.

El pensador que deja en perfecto reposo el cerebro de los que la estudian; el orador que ni derrite las entrañas, ni pone en tensión la más tenue fibra nerviosa; el artista que con sus armonías musicales no llega al alma, y el que maneja los colores no pasa de la retina de los ojos, son modelos de vaciedad y falta de enjundia; si fueran inmaculados en su esfera, no serían así.

Discurre la mente humana por las materias más abstractas, bordea las cimas de la invención con seguridad y valentía, sigue la estela luminosa de la verdad desconocida, quisiera ser como el viento para poder atravesar libremente los espacios interplanetarios, suspira por poseer inteligencia angélica porque todo lo que no sea esto, nada es.

Ama la voluntad con ansias infinitas las cosas caducas que son todo lo que se quiere, menos inmaculadas, y experimenta indecibles torturas, dolores agudísimos y congojas espantosas, que sólo remedia la muerte.

Si derrama su vista por la naturaleza encuentra cuadros verdaderamente maravillosos, que acolorarán su imaginación y acelerarán la corriente de la sangre, como si la atravesase una corriente magnética que termina en el cerebro con un chispazo del que nace una idea nueva para las ciencias, que peregrinan en busca de principios que sean las nuevas columnas de Hércules, donde se fije de un modo definitivo el «non plus ultra» de los inquietantes afanes de los sabios. ¡Loca esperanza! Sólo en el mundo de lo inmaculado, de lo inocentado, de lo sustancialmente puro será una realidad semejante aspiración; fuera de aquí será utopía por muchos golpes que dé a su obra el hombre, cuando la contemple después de concluida, aunque ese hombre se llame Miguel Ángel, y su obra sea la de Moisés.

Colocados en este terreno, la bancarrota de la ciencia; la bancarrota de las letras y la bancarrota de las artes están natural como la caída de los cuerpos lanzados en el espacio.

En este naufragio universal no queda otro asilo que el de la gracia divina, ese ser que hace al hombre hijo de Dios y heredero del Cielo; definición teológica que nos enseñaron en la escuela católica de niños, y que es la misma que se explica en las más renombradas Universidades, aunque en ellas no habrán doctores y se comenten las sentencias de Santo Tomás de Aquino y de Pedro Lombardo.

La Iglesia católica, sociedad religiosa sobrenatural, depositaria de revelaciones divinas las únicas auténticas entre el inmenso farrago de supuestas revelaciones en que se cimentan todas las religiones falsas, pues todas convienen en asignarles elevado carácter y origen altísimo, esperó diecisiete siglos la declaración dogmática de la Concepción Inmaculada de la Santísima Virgen María, y el Papa providencial, el de alma angelical y figura bellísima como el divinamente y preferentemente estuviera configurado para fallar sobre este misterio, destallo resplandeciente de una Religión toda amor y pureza; toda santidad y sacrificio, toda espiritual y

celestial, toda inmaculada fué el tiernísimo Pío IX.

El alma cristiana rebosó de júbilo con tan fausto acontecimiento en los snales de nuestra madre la Iglesia, y pudo entregarse a los mayores trasportes espirituales pensando en la Inmaculada, en el gran blason del género humano, en la personificación del ser más divinamente humano y más humanamente divino, en la que fué anunciada en el Párisio, soñada hasta su aparición, y saludada por celestial mensajero como la más bendita entre todas las que componen el sexo bello; para que toda mujer pasase ante ella depositando a sus pies su corona de reina y la aureola de su belleza entonando: Dios te salva, Reina y Madre; para que todo hombre, por mucho que amase a una mujer, la rindiese completo vasallaje de adoración y amor, y repitiese con el ángel: bendita tu eres entre todas las mujeres.

No otra es la idea culminante de los lienzos de las Inmaculadas de nuestros gloriosos Murillo, Ribera y Maella, por concluir de citarlos.

Es dulce como la miel recordar las «viejas fazañas» y los «grandes fechos de armas» que contienen los orígenes de la lengua castellana, y ver colocada en trono de gloria a Nuestra Señora; como la llama en sus «Loores» Gonzalo de Berceo.

Repase Castilla «Gesta del Mio Cid», desentierre los versos «de méster de clerocío» y honchirá su mente y su corazón de las más grandes ideas patrias y de sentimientos heroicos de que ahora estamos tan exhaustos.

¡Llor a la Inmaculada, patrona de España!

### El «Times» trata irónicamente a España

El Times se ha ocupado, en un largo artículo, de la actitud de nuestro país. Presumo que habrá sido traducido y reproducido por la prensa española. El ha de una manera irónica. Latente en sus juicios está el desprecio por la independencia que la opinión española ha mostrado esta vez. Con decir que el artículo comienza diciendo «que realmente Europa acaba en los Pirineos», dicho está el espíritu general que lo inspira.

Para el Times—era natural—la opinión española se divide en dos partes: una europea; que apunta a los aliados, desea su triunfo y quisiera ayudarles militarmente; otra semisalvaje, rezagada en la senda de la civilización, ultramontana, y que recibe su inspiración, hasta para esto de la guerra actual, de Roma. En esta última estamos los escritores que no hemos querido ser cómplices de la trama urdida por el Times y sus colegas. En cambio, los espíritus salaces comprenden que la causa británica es la de la libertad y la del derecho. El R. y está en este último lado. Aquí el Times insinúa de un modo muy vago, muy tenue, ciertas amenazas que son de un gran interés para nosotros. «Todo el bien y todo el mal—dice poco más o menos—puede venirle a España del lado de los aliados, mientras éstos conserven el mando del Mediterráneo». Pero el gran órgano de la plutocracia inglesa reconoce que España no puede intervenir en la guerra. Vuélve a agomiar aquí la ironía: «Nuestro ejército no está preparado para una campaña en Europa. Y así, aunque la oficialidad es francamente germanófila—dice—que no hay que temer una intervención de España contra la causa de los aliados».

Yo oreo que en España concedemos demasiada importancia a lo que dice la prensa extranjera. Pero ya se sabe que el Times es un órgano oficioso de los gobiernos ingleses en materia internacional. Y en este caso, por consiguiente, sus advertencias tienen cierta importancia. Se ve que este periódico adopta la táctica favorita de los ingleses, la que siguen con todos los países que quieren mantener débiles y divididos. Un inglés ingenuo me la explicaba, habiéndome de la India.

—Cuando los elementos musulmanes nos resistan—me decía—nos apoyamos en los budistas, y viceversa. Siempre procuramos mantener viva la rivalidad entre ellos, de modo que en todo tiempo hay una fracción ávida de nuestro apoyo para aplastar a la otra.

Lo mismo han hecho todos los conquistadores que han tenido sentido político. Lo mismo hacen ahora con nosotros los países a quienes interesa mantener a España débil e impotente. El Times, en ese artículo hace referencia al asunto Ferrer, adoptando el punto de vis-

ta antiespañol. Y eso cuando, línea más adelante, trata de halagar al Rey. Por parte de Inglaterra y Francia, no está mal semejante táctica. Pero si España no se resigna a ser perpetuamente una nación de última importancia, es a ella a quien incumba rechazar esa tutela, parecida a la que el cocodrilo quería ejercer sobre el perro de la fábula.

JUAN PUJOL

## Reformas en la enseñanza

### Bergamín y su obra

Nos encontramos al frente de las grandes reformas, la enseñanza ha entrado en su período más evolutivo y con las innovaciones que se introdujeron, hemos dado los primeros pasos para desterrar los antiguos procedimientos y la rutina.

La cultura general de los centros docentes ha sido ampliada y en cada una de las aulas se ha cimentado los conocimientos que se adquirieron en el preparatorio.

Hemos de ser justos y al hablar del problema educativo, no tenemos otro remedio que tributar al señor Bergamín lo que justamente se merece.

Si bien es cierto que en las reformas actuales se ha entorpecido accidentalmente la marcha de la enseñanza, en cambio a través del tiempo, encontraremos grandes beneficios.

Ya el señor Alba, cuando desempeñó la cartera de Instrucción pública, trató de reformar la instrucción que daba al magisterio español, desterrando por completo la rutina y dando a los educadores un ambiente de moderna cultura.

En todas las conferencias del prestigioso ex ministro vallesoletao, se revelaron los defectos de que adolecía el maestro de escuela.

Hoy el señor Bergamín, fundado acaso en aquellas realidades, ha tratado de modificar el ambiente que se respiraba en las Escuelas Normales y a este fin ha procurado que en ellas se atiende integral y progresivamente a la cultura de aquellos centros.

Ha creado en el magisterio nuevas enseñanzas con carácter práctico, organizando un cuerpo de inspectores que investigan la conducta del alumno dentro de aquellos centros.

En esta reorganización, claro es que se han notado deficiencias, puesto que se han hecho nombramientos de interinidad, sin que las personas que habían de desempeñar aquellos cargos, demostrasen su aptitud, pero tengamos en cuenta que dichas plazas han sido provistas con carácter provisional, porque apremiaba el tiempo y urgía dar principio a las clases.

Por otra parte vemos que se han separado por completo los estudios del bachillerato y magisterio, cosa que desde luego era de necesidad, porque pesaba sobre el profesorado de los Institutos una carga indisoluble, constituyendo además esta enseñanza mixta, efectos contraproducentes al medio ambiente educativo, por las diferentes edades en que gravitaba.

Otra de las reformas ya iniciadas desde hace bastante tiempo, es la de unificar el título de maestro, suprimiendo el grado elemental que produjese tantos cientos de educadores a quienes no había llegado ni el más superficial barniz científico.

El señor Bergamín ha hecho la gran obra (¿quién lo duda?) y sus efectos, aunque no sean conocidos al pronto, son fructíferos y han de hacer germinar mejores semillas.

El actual ministro de Instrucción pública ha sido objeto de grandes protestas escolares, cuyas protestas no han tenido ni tienen otra base legal que la del calor con que la poca edad patrocina estos actos de solidaridad.

Se hace necesario, digan lo que quieran los estudiantes, implantar el examen de ingreso en las facultades.

Las razones son contundentes, pues no se concibe que solo por medio del bachillerato se pueda ingresar en uno de aquellos centros.

Con este nuevo plan de estudios, equé que tenga demasiada edad o carezca de recursos para estudiar seis años del grado, podrá ingresar previo el examen en que compruebe su aptitud.

Lo que ha sucedido en esta ocasión es que el profesorado de los Institutos ha creído que se merecían sus atribuciones y que se desconfiaba de los estudios que se hacían en el bachillerato, no siendo así, pues el alumno aprobado justamente en las asignaturas, se revelaba y estos mismos conocimientos le sirven para ingresar.

Claro es, que con este examen se ha destruido el favoritismo que reinaba en

los centros de enseñanza, pero de esto, pueden felicitarse los mismos estadísticos, pues se evitan compromisos forzosos.

Nos encontramos al frente de las grandes reformas, lo que hace falta es no desmayar en el camino emprendido y acometer todas las innovaciones que sean necesarias, aunque al principio no gocen de toda la perfección posible.

La cultura de los pueblos exige que los exámenes de los centros oficiales sean cada día más minuciosos, puesto que de estos salen más tarde aquellas personas encargadas de regir los destinos y de educar.

Los peses aferrados a la monotonía, al favoritismo y a la rutina, nunca progresan, no pueden progresar.

F. GALLARDO

## Crónica madrileña

Las numerosas entrevistas que ha celebrado el Gobierno con los jefes de las minorías, a fin de abreviar la discusión de presupuestos, no sirvieron de nada o de muy poco, ante la implacable obstrucción de los catalanistas y del señor Burell, que hacen se pierda un tiempo precioso en estériles discusiones.

Nadie creía que el ex ministro de Instrucción Pública, respondiendo a un acuerdo de la minoría democrática, discutiera tan extensamente el presupuesto de Fomento que servirá de norma para saber qué dirá cuando se traten asuntos de enseñanza; pero la actitud de los catalanes todavía es más censurable, por empeñarse en que se discutan los asuntos referentes a las zonas neutras, siendo así que es de interés nacional la aprobación de las leyes económicas, mientras que cualquier otra cuestión debe ser secundaria, por muy importantes que se consideren.

Acostumbrados a que todos los Gobiernos accedan gustosos a sus pretensiones y al piden «la luna» se pongan los medios para alcanzarla, no quieren transigir con que se aplaque la discusión de zonas neutras, haciendo caso omiso de las fatinadas observaciones.

Vista la actitud de los catalanistas y aproximándose las fiestas de Navidad, es probable se recurra a la sesión permanente, sin perjuicio de que en Enero se dediquen las sesiones de Cortes a cuantos proyectos sean de interés regional; pero teniendo en cuenta que las 49 provincias españolas deben ser iguales, tratándose del reparto de beneficios.

¡Aunque por mí, a guisa de propina, concedería a los catalanes «un jamón con chorros»!

Habiendo el señor Dato de la lentitud con que se discuten los presupuestos en el Congreso, dice que si a estas horas estuviesen aprobados, como esperaba, podrían sancionarse en este mes otras leyes que interesan a Cataluña y a varias provincias.

La culpa, pues, de que así no acontezca será de los obstruccionistas, no del Gobierno; porque aún pensándose en que duren breves días las vacaciones parlamentarias, tal se podían poner las cosas, que con gran sentimiento de don Eduardo se retrasara más de lo debido la reapertura de nuestras Cámaras.

¿Qué dirían entonces los «pelmas» que pierden y hacen perder lastimosamente el tiempo?

—De la guerra europea, hay tela cortada en abundancia.

Los informes de origen franco-británico-moscovita, persisten sin cesar en dar como seguros sus celeberrimos «progresos» no restándose para dar como fracasados todos los ataques de sus enemigos y sin percatarse de ello, se ponen inconscientemente en abierta contradicción, puesto que el mismo corresponsal militar de The Times, afirma que llevan sufridas los ingresos 84.000 bajas, dando a parte 5.500 de tropas indias.

Por cierto, que estos últimos se resentían de una manera feróz de las inclemencias del clima y todo su afán es, encender enormes hogueras para calentarse, sin prever que desde los «zapapalines» pueden lanzarles fuego sin tasa.

Por cierto, que el corresponsal del Herald de Madrid en Burdeos, continúa solazándose con sus famosas crónicas de la guerra y sus novelescos relatos, si bien no ha vuelto a contarnos odiseas parecidas a la del «conejo» que cambiaron los alemanes a los franceses por unas libras de tabaco, ni otras semejantes a la del automóvil que convirtió un «chauffeur o chuftero» en carro de carne tentónicas, ni las mil fábulas que soñamos leer con los cabellos erizados en nuestros rostros de ocio.

Sin embargo, sigue demostrando su cariño entrañable hacia los aliados, colocando siempre a los pobres alemanes

NOTICIAS

La Compañía de Caminos de Hierro del Norte avisa al público, que los trenes sudexpresos números 7 y 8 y rápidos números 5, 6, 405, 406, 505 y 506, de las líneas de Madrid a Hendaya, Palencia a Coruña y León a Gijón, suspenderán su circulación hasta nuevo aviso, saliendo por última vez de las estaciones de origen en las fechas que a continuación se expresan:

Línea de Madrid a Hendaya. Tren sudexpreso núm. 7.—Saldrá de Madrid el día 15 de Diciembre a las 21 15, para llegar a Hendaya a las 9 58 del día siguiente.

Tren sudexpreso núm. 8.—Saldrá de Irún el día 15 del corriente mes a las 21 20, para llegar a Madrid a las 10 del día siguiente.

Tren rápido núm. 5.—Saldrá de Madrid el día 13 de Diciembre a las 15 40 para llegar a Venta de Baños a las 22 14 del mismo día.

Tren rápido núm. 6.—Saldrá de Venta de Baños el día 16 a las 2 48, para llegar a Madrid a las 8 53 del mismo día.

Línea de Palencia a Coruña. Tren rápido núm. 405.—Saldrá de Venta de Baños el día 13 de Diciembre a las 22 32, llegando a la Coruña a las 11 59 del día siguiente.

Tren rápido núm. 406.—Saldrá de Coruña el día 15 a las 11 30, para llegar a Venta de Baños a las 2 35 del día siguiente.

Línea de León a Gijón. Tren rápido núm. 505.—Saldrá de León el día 14 a las 21, para llegar a Gijón a las 7.

Tren rápido núm. 506.—Saldrá de Gijón el día 15 a las 17 11, para llegar a León a las 23 13.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, ha hecho un donativo de mil bonos de pan, de primera clase, habiendo sido repartidos entre los pobres, con objeto de celebrar su entrada en la misma. La caridad de nuestro amadísimo Prelado está siendo elogiadísima.

La subasta celebrada en Palenzuela para el servicio del alumbrado público de dicha villa, por medio de la electricidad, durante seis años, y cuyo presupuesto de contrata asciende a 725 pesetas anuales, ha sido adjudicada al único postor don Pablo Martínez Álvarez.

Los maestros de esta provincia, acunando a los de otras, han abierto una suscripción en El Magisterio Palentino para socorrer a sus colegas belgas que se hallan en la indigencia.

El que esta quintilla escribe Muelas y dientes exhibe Aunque muchos años cuenta, Porque usa desde el 70 Licor del Polo de Orive.

Mañana a las doce y media tendrá lugar en los salones del Palacio Episcopal, la Junta general de las cuatro conferencias de la Sociedad de San Vicente de Paul, existentes en esta ciudad. Presidirá tan solemne acto el Ilustrísimo señor Obispo de la diócesis.

Ayer tarde se reunieron los socios de la Institución de los Exploradores, para proceder a la renovación de los cargos del Comité. Este ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, don César Gusano; vicepresidentes, don Modesto Vázquez y don Jacobo Romero; tesorero, don Carlos M. de Azcoitia; secretario, don José Esteban Criado; vicesecretario, don Inocencio Chico.

Se celebraron también las secciones de propaganda y recursos, de organización, de instrucción y médica.

Con gran éxito, hasta ahora, viene actuando en nuestro teatro la compañía Ferri-Comea-Martí.

Anoche se vió muy concurrido el coliseo, sobre todo en la función de las siete.

Los artistas fueron muy aplaudidos.

En los cólicos nefríticos, así como en las demás enfermedades que proceden del artrismo tales como reuma, gota, ciáticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etc., tómese la «Piperazina Dr. Grau».

La Gaceta de ayer publica entre otras disposiciones un Real decreto autorizando al ministro de Fomento para disponer se ejecuten por el sistema de administración las obras del pantano Príncipe Alfonso.

Seguimos disfrutando de una temperatura suave, aún cuando húmeda.

En la mañana de ayer amenizó el paseo de la calle Mayor la banda municipal de música.

La concurrencia fué muy numerosa,

Anoche se vió la iglesia de San Francisco totalmente llena de fieles. Concurrió al ejercicio de la novena el virtuoso Prelado.

El Consejo de Estado en pleno, con tanto afán persigue el proyecto de incorporar a los beneficios del tepto de Correos a los carteros de Mucho celebraremos esta de tan alto Cuerpo.

A las diez de la noche de ayer atravesó un hombre en el Campo de Valladolid.

Francisco Torán, de 22 años de edad y domiciliado en la calle del Perillero 17, pasaba a dicha hora por los jardines, cuando se le acercaron desconocidos pidiéndole el dinero que llevaba, y al contestarles que no tenía, tirándole al suelo y después de varios patadas, le robaron un reloj de oro y 10 céntimos, único capital que en aquellos momentos guardaba.

Trasladado a la Casa de Socorro, le curó de fuerte contusión en la región abdominal y conmoción visceral, quedando en estado de pronóstico reservado.

Después se le condujo al Hospital provincial.

Guillermo Gonzalez Alvarez Médico Oculista Consulta diaria de diez y media a Central Hotel Continental, Mayor 10.

La policía de Venta de Baños ayer por la tarde en aquellos dos sujetos llamados Manuel Quintanilla y Eusebio Muñoz, los cuales lograron anoche en la cárcel por indocumentados y sospechosos.

Otros dos «pájaros» que formaban la expedición, se dieron a la fuga.

Por haber estafado al vecino Guardo Víctor Rueda, una cantidad metálica, han sido detenidos en la penita, dos jóvenes vecinos de Venta de Campos.

El inspector de policía señor Torán ha realizado un importante servicio policial, que ya es del dominio público, y cuyas primeras diligencias dieron lugar a censuras por parte de algunos para tan digno funcionario.

Rezonas de justicia nos obligan a hacer público que la realidad, cuando triste y dolorosa, demuestra que aquellas cenizas protestas eran infundadas, por señor Yane ha cumplido exitosamente con su deber y sus gestiones coronadas por el más completo éxito como lo demuestra un auto del Juzgado que entiende en el asunto a que aludimos.

Se le debe por lo tanto sin recatosa, por su elevado grado de rectitud y celo.

Doctor Tomé Ordoñez ESPECIALISTA EN PARTOS

Consulta diaria de enfermedades de Matris y de las Vias urinarias

De 12 a 5.—Para pobres de 2 a 1 Mayor pral., 130. Palencia

Los presidentes del Consejo electoral de varios pueblos de esta provincia remiten al señor gobernador civil comunicaciones designando locales para celebrar toda clase de elecciones.

Se encuentra terminado en Comochu el padron de cédulas parroquiales para el año 1915.

En el «Boletín Oficial» se publica la lista de los adjuntos y suplentes para todos los Jurados municipales de esta provincia, nombrados por la Junta de gobierno de la Audiencia Territorial de Valladolid.

El señor delegado de Hacienda señalado para el día 9 el pago de los siguientes libramientos:

Don Emiliano Calleja, 142 1/8 pesetas; don Saturnino Geroles, 63 98; don Sr. Abia, 500; Sr. Gobernador civil, 500; Administrador de Correos, 77 50; Teógenes Manuel, 879 62; Ayuntamiento de Tariego, 186 15; Ayuntamiento de Torquemada, 819 94.

Intervención legal La facilita el señor Medina, Comisario de Comercio Colegiado, para operaciones de Préstamos, Descuentos y Créditos con garantía personal y valores, en las que la exigen el Ministerio de España y otras entidades de plaza.—Barrio y Miar, 14 (antes de las nicerías)

Anoche se vió muy concurrido el Café Royal, siendo ovacionados los artistas que actúan en él. Esta noche a las nueve en el teatro tendrá lugar el segundo concierto, que tomará parte la notable triple de Marine, que cantará «La William» y Vinda Alegre, «Torna a Sorre» «Como Amore» y otras obras.

en situación apuradísima y sin ánimos para tener fuerte.

De los portugueses, que ya promovieron otra crisis por meterse el Gobierno en irrisorias movilizaciones, veremos si dice algo que nos desternille de risa.

C. MORÁN

La nueva Casa de Correos

A las once de la mañana de ayer se reunió en el Gobierno civil bajo la presidencia de la primera autoridad de la provincia, la Junta de inspección de Correos y Telégrafos.

Los reunidos inspirándose en los deseos del vecindario, convinieron en continuar las gestiones encaminadas a que el nuevo edificio se construya en la Plaza de León, frente al cuartel de Alfonso XII.

Para comprobar si dichos terrenos tienen los quinientos metros cuadrados que son precisos para la nueva Casa, el ingeniero de Obras públicas señor Alonso Sigler y el arquitecto municipal señor Romero, se personaron hoy en el citado sitio con objeto de proceder a la medición.

Si esta diligencia resulta favorable en la próxima sesión del Ayuntamiento se dará cuenta del asunto y la Junta se reunirá en breve para resolver en definitiva.

Son muy elogiadas las gestiones de la Junta y nosotros inspirándonos en el sentir de la población, no la regateamos el aplauso más sincero.

Insistimos en la necesidad de llevar a cabo todo género de gestiones para que el nuevo edificio se construya en sitio adecuado y concurrido.

CRÓNICA RELIGIOSA

La fiesta de la Purísima

Mañana se celebrarán en nuestra ciudad los siguientes cultos:

S. I. Catedral.—Oficiará de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis Dr. D. Ramón Berberá Boada, dando la bendición Papal después de la Misa.

El sermón está a cargo del M. I. Señor Magistral don Fidel García Martínez. Esta tarde se cantarán vísperas. San Francisco.—Termina el novenario a la Inmaculada.

Por la mañana Misa de Comunión general para las Hijas de María.

A las seis de la tarde se expone a S. D. M. y rezado el Rosario y la novena, habrá sermón que pronunciará el R. P. Eustaquio Miqueleiz, S. J.

A estos cultos asistirá nuestro reverendísimo Prelado, oficiando de Pontifical.

San Miguel.—Celebra su función principal la Asociación de la Inmaculada con Exposición, Misa solemne y Reserva a las diez.

Por la tarde a las tres, expuesto Su Divina Majestad, se rezará el Rosario, a continuación el sermón que pronunciará don Jesús Barba, terminando tan solemnes cultos con la Reserva.

San Lázaro.—Celebra su función anual la Cofradía de la Purísima Concepción, de la misma parroquia, con Misa solemne y Exposición de Su Divina Majestad, a las diez de la mañana.

Por la tarde, a las tres y media, Exposición, completas, Rosario, letanía cantada, sermón, reserva del Santísimo y salve cantada.

En la misma Iglesia, el cuadro de Infantería de la Zona de esta capital consera los siguientes cultos a su excelsa Patrona.

A las once se celebra una Misa con asistencia de nutridas comisiones militares.

A la misma hora se celebrará al día siguiente, la Misa de difuntos por los fallecidos del Arma.

Por nuestro conducto se invita a los señores retirados para que concurran a dichos actos.

Cepilla del Palacio Episcopal.—Los obreros de La Propaganda Católica y Sindicatos profesionales honrarán la fiesta de su Patrona, con Misa de Comunión general, que tendrá lugar, como siempre en dicha capilla, a las siete y media de la mañana.

Distribuirá el Pan de los Angeles, el M. I. Sr. Magistral.

Noviciado de las Hermanitas.—Termina la novena en honor de la Inmaculada.

A las cinco de la tarde se rezará el Santo Rosario, ejercicio de la novena y sermón que predicará el señor don Teófilo Barcenilla.

San Juan de Dios.—Termina la novena de la Inmaculada.

Por la mañana Misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento.

Por la tarde el ejercicio de costumbre. Esclavas del Sagrado Corazón.—Como último día de la novena en honor de la Purísima se celebrarán brillantes cultos.

En el ejercicio de la tarde habrá cánticos en castellano.

La Propagación de la Fe Solemnes cultos que esta santa Obra celebra en la fiesta de su Titular San Francisco Javier, en el templo de esta ciudad.

Día 10 de Diciembre, a las siete y

media de la mañana, Misa de Comunión general para todas las asociadas.

A las cinco y media de la tarde se expone a S. D. M., rezándose la estación y Rosario, a continuación el sermón que predicará el R. P. Eustaquio Miqueleiz, de la Compañía de Jesús, terminándose con la Reserva, que hará el Ilmo. Sr. Obispo.

Mañana en la iglesia de San Francisco desde las cinco y media hasta las ocho y media de la mañana, en sufragio de los asociados difuntos y en la de siete y media será la Comunión general por la misma intención.

Está concedida indulgencia plenaria a todos los asociados y protectores de la Obra que habiendo recibido los Sacramentos de Confesión y Comunión, asistan a estos cultos.

Exploradores palentinos

Orden para mañana

La tropa, con uniforme formará a las diez y media de la mañana en el «Club» para salir a oír Misa a la Iglesia de la Compañía.

A las tres de la tarde formará de nuevo, también con uniforme para salir de instrucción.

El jefe de tropa, Fulgencio García.

Ayuntamiento robado

Los ladrones se apoderan de la Caja de caudales

El sábado por la tarde se tuvieron noticias, en esta capital, de un robo cometido en Tariego, del cual no dimos cuenta hasta no ver confirmado el hecho en los centros oficiales.

Hoy ya se nos comunica que a las nueve de la noche del sábado, fué asaltado aquel Ayuntamiento, habiéndose apoderado los ladrones de la caja de caudales.

Para realizar sus propósitos hubieron de violentar las puertas de la secretaría, llevándose a la calle momentos después, la mencionada caja, en que se hallaban depositados los fondos del municipio.

No obstante de los esfuerzos realizados, los malhechores no consiguieron apoderarse más que de 139 pesetas.

Después de llevar a cabo el robo, dejaron abandonada aquella, ante la imposibilidad de abrirla para franquear la sustracción.

Apercibidos los vecinos del hecho, dieron conocimiento al alcalde y este a su vez pidió auxilio a la fuerza de la guardia civil del pueato de Calabazanos, la cual se personó en dicho pueblo.

De las gestiones practicadas en averiguación de los culpables, ha resultado satisfactorio.

Se cree que los ladrones hayan huído de Tariego.

La guardia civil continúa sus pesquisas.

DE LA GUERRA

Comunicado oficial de Alemania

Rotterdam.—El gran cuartel alemán comunica con fecha de 30 de Noviembre: En el frente del oeste no hay ninguna novedad.

En la Frontera de Prusia del Este fracasó la tentativa de un ataque de sorpresa por importantes fuerzas rusas a las posiciones fortificadas alemanas en el Este de Darkehmen con pérdidas muy fuertes por parte del agresor. Los alemanes hicieron 600 prisioneros entre oficiales y soldados.

Al Sur del Vístula los contra-ataques participados ayer obtuvieron un éxito señalado; el botín que cogieron los alemanes, fueron 18 cañones y mas de 4500 prisioneros rusos. En Polonia del Sur no hay ninguna novedad.

Rotterdam.—El gran cuartel alemán comunica con fecha 2 de Diciembre de 1914: En el Oeste fueron rechazados pequeños ataques del enemigo. En los Argones fué tomada por asalto una posición fortificada de importancia por el regimiento Wurtembergués de infantería núm. 120, que hizo dos oficiales y unos 300 soldados franceses prisioneros. En la Rusia del Este no hay ninguna novedad. En la Polonia del Norte las batallas progresan normalmente. En la Polonia del Sur fueron rechazados los ataques del enemigo.

Rotterdam.—La noticia propagada en la prensa extranjera, que hubieran sido incluidos los 40.000 prisioneros rusos cogidos cerca de Kutno, no es cierta. El ejército de Este en las batallas de W-cismco, Kutno, Lodz y Lovicz ha tomado desde el 11 de Noviembre hasta el 1.º de Diciembre más de 80.000 rusos prisioneros vivos.

Amsterdám 2 Diciembre 1914.—El Zar partió para el campo de batalla.

Viena.—Noticia oficial del campo de batalla del Sur: Como el enemigo se halla en plena retirada, no se entablaron luchas mayores; de la retaguardia hemos hecho algunos centenares de prisioneros.

Viena.—El emperador Francisco José recibió hoy del general en jefe del quinto ejército un telegrama de felicitación

para su 66. jubileo aniversario de su gobierno, en que le participa, «que Belgrado ha sido tomado hoy por las tropas del quinto ejército.»

Londres 2 de Diciembre.—Dos submarinos alemanes ccharon a pique en los cuatro primeros meses de la guerra siete buques de guerra ingleses, cuatro buques mercantes. Los alemanes han destruido por estornozos tres buques de guerra ingleses y 50 buques mercantes.

Londres 2 de Diciembre.—El Times comunica: Calais está amenazado por una epidemia de tifus, el ejército belga está infectado de tifus y si la enfermedad se extiende aún más, entonces no quedará nada del ejército belga.

CRÓNICA JUDICIAL

El vecino de Nestar, Félix Mata Adán, causó lesiones con un palo a Pedro Muñoz, en la parte media de la región frontal, las que curaron a los diez y ocho días de asistencia médica.

Hoy fué acusado el Félix como autor de un delito de lesiones, para el que se solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El señor Díaz-Caneja, defensor del procesado, interesó la absolución del mismo, por estimar que no había intervenido en los hechos sumariales.

Se ha dictado sentencia en la causa cuyo juicio oral tuvo lugar el 3 de actual, en el que se acusó a Benjamín Torres Álvarez como autor de un delito de atentado, absolviéndole del mismo, prevaleciendo las conclusiones de su defensor don César Gusano.

Igualmente ha sido absuelto Mariano Antolín del delito de infracción de la ley de caza, de que fué acusado en dicho día, de conformidad con lo expuesto por su defensor, don Enrique Bull.

BOLETIN RELIGIOSO

Sortes de mañana La Inmaculada Concepción de Nuestra Señora.

Santos del miércoles San Restituto y Santa Leocadia.

Cultos En la Compañía, a las nueve, Misa mensual de «Requiem»; por la tarde el ejercicio a las cinco.

BOLETIN LOCAL

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

Concierto musical Programa de las obras que mañana, a las once y media, si el tiempo lo permite, ejecutará la banda municipal, en la calle Mayor:

«Belmonte», pasodoble, S. Giménez. «María-Jesús», polka, G. Giménez. «Pierrot-Galant», intermezzo, Gillet. «Cleopatra», óverture, Mancinelli. «Entre el Júcar y el Turia», capricho, S. Ginor. «Viva Madrid», (primera vez), pasodoble, Abad.

Audiencia Para el miércoles a las once, está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Baltanás, contra Francisco Villarrubia Monzón, por delito de hurto. Abogado, don Juan Díaz-Caneja. Procurador, don Luis Gómez Casado.

Caja de Ahorros Resumen de las operaciones verificadas ayer:

Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 200 pesetas; por continuación, 848; total, 1.048 pesetas

Salidas.—A cuenta, 000 pesetas; por saldo, 000; total, 000 pesetas.

En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 119 préstamos por pesetas 594.

Se hicieron 165 desampaños, importantes 809 90 pesetas.

El tiempo Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 702, 8. A las cuatro de la tarde 701, 1. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 9º 0. (4 tarde) 11º 2. Máxima a la sombra 11º 4. Mínima 8º 5. Dirección del viento (8 mañana) S. E.; (4 tarde) S. O.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) cubierto.

Luz de agua caídas por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy 90

Viajeros y mercancías Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros: Salieron, 214.—Llegaron, 195. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 33, número de llegadas, 91.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 30; número de llegadas 176.—Trazadas, expedidas 10; llegadas 111

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas Barriouero, 9. Consulta diaria de 11 a 1

Información telegráfica

Madrid 7

DE LA GUERRA

Las tropas alemanas y los turcos.

Se confirma que las tropas alemanas invadieron Angola. Los turcos siguen avanzando en Egipto.

Un crucero turco

Telegrafian de Sebastopol que el crucero turco «Homidich» sufrió grande averías al tropezar con un torpedo.

Un almirante inglés

Ha regresado a Inglaterra el almirante inglés Nell y su esposa, el cual ha sido libertado a petición de los Estados Unidos.

Franceses y alemanes

Al Sur de Metz, cerca de La Basse y sudeste Altrikirch han sido rechazados los franceses.

Los alemanes avanzan en la parte este de los lagos Mazurianos. Llamamiento de una quinta

Se asegura que para primeros de Febrero será llamada, en Francia la quinta del año 1916.

Los aliados

Los aliados continúan consolidando las posiciones recientemente tomadas.

Los alemanes y el rey Jorge. Un parte de Londres dice que durante el viaje del rey Jorge al frente de las tropas aliadas, los alemanes bombardeaban todos los puestos recorridos por el monarca.

Los ingleses ignoran como se enteraba Alemania del recorrido que hacia el rey Jorge.

La frontera alemana

Los alemanes defienden enérgicamente la frontera de la Lorena por Saint Michel, donde se ha dado la batalla.

Francia y Bélgica

El Norte de Francia despliega gran actividad y Bélgica continúa en el mismo estado que días anteriores.

Manifestaciones en Alemania. En Berlín y otras poblaciones alemanas, se han celebrado estos días manifestaciones de júbilo por los éxitos del ejército germano.

Los rusos rechazados. El ataque del 17, cuerpo de Ejército ruso ha sido rechazado por los alemanes, habiendo dejado sobre el campo de batalla, gran número de muertos y heridos.

Combates austriacos. Dicese que los austriacos han dado varios combates favorables.

VARIAS NOTICIAS

La revolución en México. Ha estallado una nueva revolución en Méjico.

Los generales Zampa y Salazar, que fueron jefes durante la presidencia de Huerta, suscribieron una proclama pidiendo el apoyo a los paisanos contra Villa y Carranza.

ULTIMA HORA

La firma. Entre los decretos firmados por su majestad el Rey figuran los siguientes:

Disponiendo que el vicealmirante señor Pidal cese en el cargo de comandante general de la escuadra de instrucción.

Nombrando para sustituirle al señor Chacón.

No es cierto. El señor Dato ha negado que el señor Bergamín vaya de embajador a París.

Añadió que el Gobierno está satisfecho del actual embajador, marqués de Valtierra.

Sin noticias

Oficialmente se carece de noticias de la crisis del Gobierno portugués y de los sucesos de Méjico.

Hable Dato

El jefe del Gobierno ha manifestado que las vacaciones parlamentarias empezarán cuando se aprueben los presupuestos.

Después se abrirán en Enero las Cortes, durando las sesiones, cuando menos, dos meses.

Eludió el contestarnos a las preguntas que le hicimos sobre las imprudentes declaraciones de Lerroux, que atribuyen a éste los periódicos franceses.

A París

Comunican de Burdeos que el miércoles marchará a París el Gobierno francés.

Visita

Esta tarde ha cumplimentado al señor Dato el Nuncio de S. S. De Marruecos

Telegrafian de Melilla que un grupo de merodeadores trataban de entorpecer la siembra en el poblado de Beni-Bufore.

Pidieron los moros del poblado protección al general Jordana. Este se la concedió, internando en nuestro territorio las mujeres y el ganado.

Aprovecharon los moros rebeldes la ausencia de los pacíficos, intentando saquear el poblado.

Se les hizo huir a cañonazos. En Larache se han presentado varios moros denunciando fechorías que los merodeadores cometen en algunos poblados.

Se les prestará protección.

Quintero

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA

Trigo a 52 reales las 92 libras. Centeno a 39 las 90. Cebada a 24 50 y 25 fanega. Avena a 16. Habas a 40 y 41. Vino tinto a 4 80 pesetas cántaro. Patatas a 1 75 pts. arroba. Tiempo variable.

VALLADOLID

Trigo a 53 rs. las 92 libras. Centeno a 40 50 las 90. Cebada a 27 50 fanega. Avena a 17 50 y 18. Yeros a 39. Tiempo variable.

TORQUEMADA

Trigo a 49 rs. las 92 libras. Centeno a 38. Cebada a 25. Avena a 16. Algarrobas a 34. Tinos a 34. Alubias a 120. Garbanzos a 130. Patatas a 7 arroba. Vino a 18 cántaro. Queso a 85 rs. arroba. Hnevos a 2 pesetas docena. Salvado de 1.ª a 18 rs. fanega. 2.ª a 17. 3.ª a 16.

ASTUDILLO

Trigo a 51 reales las 92 libras. Centeno a 36. Cebada a 25 las 70. Avena a 16. Alubias 120. Garbanzos de 90 a 200. Patatas a 8 arroba. Hnevos a 6 rs. docena. Harina de 1.ª a 18 rs. arroba. 2.ª a 17. 3.ª a 15 50.

AMUSCO

Trigo a 52 reales las 92. Centeno 39 las 90. Cebada a 24 las 70. Avena a 16. Tendencia sostenida. Compras animadas. Tiempo, de lluvias. Los campos bien nacidos. JOSÉ CASTRILLO DEL MASO.

OSORNO

Trigo a 52 rs. las 92. Yeros a 34. Harinas de 1.ª a 19 rs. arroba. 2.ª a 18. 3.ª a 16.

Tendencia sostenida. Compras pequeñas. Tiempo lluvioso y frío. Los campos bien nacidos los sembrados. LINO PENA.

Gran Funeraria de CRESPO

PALENCIA

Esta casa pone en conocimiento del público que habiendo puesto su industria a la altura de las grandes poblaciones, como la higiene lo exige y las Ordenanzas municipales lo mandan, desde el 22 de Noviembre empezaron a funcionar carrozas y coches fúnebres al servicio público con la tarifa siguiente:

Carroza de prima a clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje a la Federica: 100 pesetas. Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, gran lujo, servicio y ropaje riguroso etiqueta: 50 pesetas. Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicio y ropaje elegantes, estilo Luis XV: 50 pesetas. Carroza de gloria, segunda clase, ropaje y servicio elegantes: 20 pesetas.

Tarifa especial para pobres. Caja y coche: 10 pesetas. Niños, caja y coche: 6 pesetas. Elegancia y prontitud en los servicios.

Tabletas V. Bustos

Balsámicas, antisépticas y calmantes, curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, ronquera y calmantes de la tos. Depósito: Farmacia del señor Fuentes Aspuru é Hijo, Palencia; y en la del señor V. Bustos Actores, Torquemada. Vídase en farmacias. Precio 1,50 caja.

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el jueves 10 de Diciembre estará en Palencia, en el Central Hotel Continental, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrá consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse con estos modernos aparatos. Hombres, mujeres y niños podrán con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Audirán, asimismo, a consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar a dicho especialista, y tened presente que estará en Palencia en el Central Hotel Continental el jueves 10 de Diciembre, en Burgos el día 8 en el Hotel Universal y en Valladolid el día 9 en el Hotel Imperial, en donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechan estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio en BARCELONA, Unión, 13.

MEDICAL

Nuevo tejido de punto (Bouclé) Trajes interiores de lana

(inencogibles) Evitan el reuma y los enfriamientos

ÚNICA CASA AUTORIZADA PARA LA VENTA Don Manuel Polo, Mayor pral., 91

VIDES AMERICANAS

del propietario viticultor ADOLFO HERRARTE HARO (RIOJA)

UNA de las casas más antiguas e importantes de España.

Para ver clases y precios visitar su depósito en casa de

José Gallego Ruipérez CERVANTES, NÚM. 9.—PALENCIA

CENTRO VITÍCOLA RIOJANO ALAVÉS

del propietario y viticultor VICENTE ENCISO AGUIRRE LAGUARDIA (ALAVA)

Grandes existencias de injertos, barbados, estacas y estaquillas de vivero.

Autenticidad garantida de todas las plantas que expende esta casa. Precios y más detalles se facilitan por correo.

Hacen falta representantes con buenas referencias.

ESTÓMAGU

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor.

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Survino, 30, MADRID.

Almanaque Bailly-Bailliere

para 1915 De venta en la Imprenta de este periódico, Mayor, 70.

Ha sido detenido en Prádanos, en virtud de hallarse reclamado por el gobernador militar de Santander, un joven de aquella provincia llamado Frutos Horja. Dicho individuo fué entregado al alcalde de dicho pueblo.

A las ocho y media de la noche se celebrará mañana en el Circolo Jaimista una hermosa velada literario musical. Agradecemos la atención.

En una de las sesiones celebradas ayer en el «Solón Novedades», muchos chiclelos promovieron un escándalo, molestando a las personas formales, que protestaban contra esa falta de cultura. Somos los primeros en reprochar a los hechos y habiendo averiguado que entre los revoltosos había algunos aprendices de esta casa, adoptó el propietario de EL DIA la determinación de despedirlos.

Los aprendices se sviataron con los empresarios de dicho coliseo para darles cuenta de esta determinación y de las causas que le originaron, contestándose uno de aquéllos, que no figuraban en la lista de los revoltosos.

Este proceder nuestro contrasta con la especie lanzada por los empresarios, atribuyéndonos hechos que por su inuidad, nunca pasaron por nuestra imaginación y solo se comprende la invención de tales patrañas con propósitos nada nobles.

Medios sobrados tenemos para con la ley en la mano, exigir a esa empresa el cumplimiento del reglamento de espectáculos y si bien protestamos contra esos escándalos y alborotos, debemos de hacer constar, al mismo tiempo, que son producidos por no estar las localidades numeradas y despacharse más entradas para la general, que las debidas.

Si se cumpliese lo dispuesto, no se daría lugar a que parte del público de la galería exterior se protestara en la forma que lo hace y con la cual de ninguna manera estamos conformes.

Señoras

No comprar sin visitar esta casa, que acaba de recibir un gran surtido en CAPAS y ABRIGOS de los últimos modelos. Lencería para trajes alta fantasía. PIELS y MANGUITOS de todas clases. Cortes de vestidos de lana desde 4 pesetas el corte. Comercio de Tejidos y Novedades de M. Polo.

Los exámenes de prueba de semestre en la Academia de Infantería tendrán lugar el próximo Enero del 6 al 14.

Las clases serán reanudadas el día 16.

Según informes del ministerio de Hacienda, el número de billetes de la Lotería de Navidad vendidos hasta la fecha, alcanza la cifra de 1 244. El año pasado la cantidad de billetes vendidos en la misma fecha, era de 477.

Para el estómago BURLADA, la mejor agua de mesa.

Ya han empezado a regresar a sus casas los estudiantes de las Universidades de Madrid y Valladolid.

Ayer llegaron a Palencia varios escolares procedentes de dichos centros de enseñanza.

INTERESANTE

ORTOPÉDICO HERNIÓLOGO EN PALENCIA

D. Jerónimo Farré Gamell, director propietario y fundador del Gabinete ortopédico de Madrid, recibirá consultas en PALENCIA los días 18 y 19 del actual mes de Diciembre, de 11 a 1 y de 3 a 6, en el CENTRAL HOTEL, y en Burgos los días 20 y 21 en el Hotel Norte y Londres para los que padecan de HERNIAS (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial e infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el tipo de la amputación. No admite encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

Enviamos gratis a quien lo solicite, muestra interesante obra de 290 páginas titulada Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, principal.

Arriendo de Pastos

Los del Coto de San Cebrián de Buenamadre, de Morfe y abor. Para precio y condiciones el encargado en ficha finca informará, o Espejel Hermanos en Palencia.

# EL BARATO

Visítad este Comercio de Tejidos y Novedades de Eutiquio Arnillas, donde encontrarán todos los artículos más elegantes y más baratos que en ninguna parte.

- Por 1.80 Sábanas confeccionadas.
- 2.65 Colchas percal.
- 2.95 Colchas piqué color.
- 10.50 Colchas semiseda.
- 32.50 Colchas seda.
- 2.25 Media docena toallas felpa.
- 1.20 Juegos vieillos batista.
- 3.10 Estores bordados.
- 3.25 Juego cortinones encaje.
- 1.75 Tapetes yute buena clase.
- 4.90 Tapetes paño bordados.
- 1.65 Corsets largos con ligas.
- 4.50 Blusas punto señora buenas.
- 1.25 Bufandas pirineos señora.

- Por 2.50 Bufandas estrechán caballero.
- 1.25 Pelerinas todos colores.
- 2.60 Mantones negro y color.
- 6.50 Chales punto felpa.
- 0.70 Delantiles negro y color Sr.
- 1.30 Camisas señora.
- 1.00 Pantalones bordados.
- 2.40 Enaguas bajeras.
- 1.25 Cubrecorsets.
- 4.95 Camisones.
- 6.25 Matinés o peinadores.
- 12.50 Juegos completos.
- 0.60 Velos tul.
- 2.80 Mantillas encaje.

- Por 1.90 Pielés.
- 4.50 Corte traje paño caballero.
- 3.25 Corte Paño inglés señora.
- 4.25 Corte lana negra señora.
- 10.50 Corte abrigo paño dos caras.
- 12.50 Corte blusa terciopelo gran moda.
- 7.50 pelizos para caballero.
- 7. gabanes niño.
- 1.75 abrigos punto niño.
- 1.70 Camisas hechas franelas.

y así sucesivamente todos los demás artículos etc. etc.

Como fin de temporada se liquidan 500 pieles y manguitos señora y niña con el 50 por 100 de rebaja. También se liquidan abrigos para señora y capas para niños precios sumamente baratos desde 9 pesetas.

## EL BARATO—Precio fijo y ventas al contado

Mayor principal, 61 y Boca-plaza, 1, PALENCIA

## 150 plazas de corresponsales cobradores

### CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Palencia varias de las plazas convocadas a concurso por la **Editorial Gráfica Española** con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales, transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA, abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias ciento cincuenta plazas de corresponsales cobradores, con sueldo fijo distribuidos en la forma siguiente:

10 plazas gratificadas	con 200 pesetas mensuales.
10 idem idem	con 150 idem idem.
15 idem idem	con 125 idem idem.
15 idem idem	con 100 idem idem.
100 idem idem	con 75 idem idem.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

1. Ser español.
2. Ser mayor de 18 años y menor de 35.
3. Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.
4. Poder informar o referenciar personalmente que acrediten la honradez del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular a su debido tiempo, de los nombres de todos los concurrentes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitando determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA, o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuarios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siendo compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquier otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose además sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por doce además sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones u órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA, Fuencarral, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Deba especificarse terminantemente en qué punto de España se desea ejercer el cargo.

Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercido los cargos de cobrador, comisionista o secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscase cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid 30 de Noviembre de 1914.—El secretario, Enrique León.—V. B.º el director gerente, Eloy de Rojas.

Se advierte a los solicitantes de esta capital como de los pueblos de la provincia que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren en el lugar de su residencia.

# Arroyo y Gallego

### TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

## Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller      Herrería artística  
 Carpintería de armar      Rejas, balcones balastrados  
 Muebles.—Altars      Fundición artística é industrial

# MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas



## La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos á cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la viginte ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, á cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:  
**Seguros de cosechas contra el pedrisco**

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.  
**Seguro contra la muerte y robo del ganado** caballo, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrio.

**Domicilio social y dirección:** BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garage de autos móviles.—PALENCIA.

## ¡No más Sabañones!

El que sufre esta dolencia es porque quiere, usando el infalible **Bálsamo Tropical**

del Doctor Cuenda, desaparecen en 48 horas, evitando su ulceración. Calma en el acto el picor y el dolor que tanto molestan.

**Frasco, 75 céntimos**

En Palencia: Droguería de Fuentes e Hijo y principales farmacias.

## TARJETAS POSTALES

Se ha recibido una nueva colección de 20 vistas de Palencia.

Precio de la colección, 90 céntimos.

Encuadernada en elegante blok 1 peseta. Imprenta y librería de Abundio Z. Méndez, Mayor pral., 70.

## FEDERACION CATOLICO-AGRARIA

### CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés.  
Pedir reglamentos al administrador don Santiago Pérez.  
Domicilio y oficinas, calles de Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16  
PALENCIA

**Pastos** Se arriendan parte de los de la dehesa de Matanza, jurisdicción de Cord villa la Real, para tratar en la misma finca con el arrendatario de pastos.

**Se venden** plantas de chopo lombardo, de 1, 2 y 3 años, a precios económicos; en Lanadilla, Ramón Pueblo.

### Anuncio y vacante

Por terminación de contrato se anuncia vacante la plaza de Médico titular de los pueblos de Amayuelas de Arriba y Amayuelas de Abajo con la asignación anual de 250 pesetas por la asistencia de ocho familias pobres, expósitos y transientes enfermos, que cobrará el agraciado por trimestres vencidos, quedando en libertad de contratar con las personas pudientes de ambas villas, cuyas iguales producen 200 fanegas de trigo aproximadamente.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en cualquiera de dichos Ayuntamientos dentro del plazo de 15 días contados.

## TALLER DE MARMOLES

de Juan García Mancho  
Marmolista lapidario  
Se encarga de construir en piedra natural de todas clases (incluido marmol) Lápidas, Cruces, Manojos, Panteones y Sarcófagos para Cementerios, con toda clase de trabajos y con economía.  
Calle Nueva (esquina a la calle Mayor principal) y en Mayor principal, 149, Palencia.

### Arboles frutales

Se venden de todas clases a precios económicos por las muchas existencias que hay en este nuevo establecimiento. Se remite el catálogo general a quien lo solicite con todos los detalles de plantación.  
No comprar sin antes visitar nuestro establecimiento.  
Dirigirse a los Sres. Valpuerto y Hermoso horticultores; Allende el 2, núm. 9, Palencia.

### Piano de ocasión

crucado, superior, con máquinas cruzadas en Berlín y de teclado.  
También otro piano msaurio de 40 martillos, seminuevo.  
Se venden en casa de el Sr. Ortopédico señor MELERO, en Villaverde (Palencia) donde se corrigieron imperfecciones de los pies para los callos, juanets, piernas y pies, pecho y espalda, etc., por dificultades de sean.

## TACOS

del ROSARIO y del CORAZON DE JESUS.—De venta en la imprenta de este periódico.

Se venden dos novillas de 25 me-es, próximas a parir, de pura raza holandesa; para tratar con su dueño en Villalaco, Silvano Manrique.

### Vapores correos españoles

Salidas semanales para Montevideo, Buenos Aires, Habana y México.

Consignatarios: Hijos de Angel Pérez y Compañía y Antonio López de Neira.

Su representante en Palencia, Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, núm. 2, bajo.

### H. PENSION HERRERA

Carretas, 4, Puerta del Sol MADRID

El dueño de este hotel no ha perdonado gastos para ponerle a la mejor altura.

Espaciosas habitaciones con todo el lujo y confort moderno.

Servicio a la carta. Mesas separadas. Cuartos de baño, timbre, luz eléctrica, calefacción, etc.

Cocina francesa y española. No fiarse de los caléseros y corredores.

### Arboles frutales

Gran cantidad de ciruelos claudios, clase de exportación al extranjero. Frutales de todas clases. Arboles de sombra y de paseo. Rosales injertos.

RAFAEL LEON.—Logroño

Se vende una galga superior, de dos años y medio, se da a prueba; informará en Villovieco, Faustino Ruiz.

Se cede en renta o venta, una librería con arboles frutales en término de Dueñas, 42 cuartas de extensión, lindante con el Canal y Río Carrion, informarán del precio y condiciones, Eugenio Chacón.—Cevico de la Torre.